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Niederschrift
zur Sitzung des Schul- und Sozialausschusses der Gemeinde

Hetlingen (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Protokollführer/-in

Sitzungstermin: Mittwoch, den 02.11.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:17 Uhr

Ort, Raum: Feuerwache Hetlingen, Raum Idenburg, 25491
Hetlingen

Frau Lisa Cassel
Herr Florian Kleinwort CDU stv. Vorsitzender
Frau Janne Martinsteg CDU
Frau Renate Springer-König FW Vorsitzende
Frau Margit Tolle FW

Herr Julius Körner CDU
Herr Holger Martinsteg CDU
Herr Jörg May CDU
Herr Bürgermeister Michael Rahn-
Wolff FW

Herr Jonnais Arvanitis Vorstand Hetlinger
Naturkinder e.V.

bis 22:05 Uhr

Einwohner 1 2; bis 22:05 Uhr
Herr Sven-Michael Kahns Jugendpfleger

Holm
bis 21 Uhr

Frau Birte Koch-Behrend Leitung DRK
Kindertageseinri
chtung Hetlingen

bis 22:05 Uhr

Frau Teresa Konermann
Natur

kita Hetlingen e. V.

Vorstand Hetlinger
Naturkinder e.V.

bis 22:05 Uhr

Frau Simona Kopp Betreuungsklass
e Hetlingen

bis 22:05 Uhr

Frau Friederike Wedding stellv. Leitung
Hetlinger
Naturkinder

bis 22:05 Uhr

Frau Seemann
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Entschuldigt fehlen:

Gäste

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 13.10.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Schul- und Sozialausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

TOP 8.1 wird gestrichen, da über den Haushalt der DRK Kindertagesstätte noch
nicht beraten werden kann.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Frau Milena Matthiesen Schulleitung
Grundschule
Haseldorfer
Marsch

1. Eröffnung der Sitzung

2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

3. Einwohnerfragestunde

4. Schule Standort Hetlingen

4.1. Sachstand und weiteres Vorgehen

4.2. Kindergrün Rückblick und weiteres Vorgehen

5. Betreuungsklasse Hetlingen
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Protokoll:

5.1. Bericht aus Beirat

5.2. Weiteres Vorgehen mit Betreuungszeiten

6. Jugendarbeit; hier: Sachstand

7. Naturkita

7.1. Bericht aus Beirat

7.2. Naturkita Hetlingen: Haushalt 2023
Vorlage: 0549/2022/HET/BV

8. DRK Kita; hier: Sachstand

9. Seniorenweihnachtsfeier 2022

10. Neujahrsempfang 2023

11. 2. Einwohnerfragestunde

12. Verschiedenes

14. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende, Frau Springer-König, begrüßt die Anwesenden und
eröffnet die Sitzung.

zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.



- 4 -

zu 3 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 4 Schule Standort Hetlingen

zu 4.1 Sachstand und weiteres Vorgehen

Frau Springer-König berichtet, dass die Schulleitung Frau Matthiesen sich
für diese Sitzung entschuldigt hat. Aus personell bedingtem Notbetrieb ist
sie anderweitig gebunden.

Herr Rahn-Wolff berichtet vom Treffen mit der Schulleitung, den
Lehrkräften und der Architektin. Für den Ersatz des Containers der Kita ist
dringend eine Lösung zu finden, so dass ein Anbau am Schulgebäude
angedacht ist. Bei dieser Gelegenheit soll auch für die Schule mehr Raum
geschaffen werden. Das Konzept zum Raumbedarf der Schule wurde
besprochen.

Weiterhin berichtet Herr Rahn-Wolff vom Stand des
Moderationsprozesses. Es wurden mit den Beteiligten Einzelinterviews
geführt. Am 14. Dezember soll es hierzu eine ganztägige Veranstaltung
geben.

Herr Körner führt aus, dass aus dem Raumkonzept nicht hervorgeht, was
für die Schule erforderlich ist und was bereits vorhanden ist. Das Konzept
ist stark an das der Schule in Horst angelehnt. Eine Doppelnutzung der
Räume wie in der Peter-Lunding-Schule in Hasloh wäre sinnvoll. Herr
Rahn-Wolff ergänzt, dass Nebenräume für die Klassen und ein Fachraum
fehlen.

Herr Martinsteg fragt nach gesetzlichen Vorgaben. Es gibt keine Vorgaben
welche Räume, z.B. Fachräume, vorhanden sein müssen.
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zu 4.2 Kindergrün Rückblick und weiteres Vorgehen

Frau Cassel berichtet, dass die Lehrkräfte bezüglich eines Herbstfestes an
die Eltern herangetreten sind. Am 18. November wird in der Zeit von 15:30
– 17:30 Uhr ein schulinternes Herbstfest stattfinden.

Für das Kindergrün hat das erste Treffen des Komitees stattgefunden. Im
nächsten Jahr ist der Termin der 8. Juli 2023. Weitere Treffen sind geplant.
Frau Springer-König spricht den Dank der Gemeinde an das Komitee aus.

zu 5 Betreuungsklasse Hetlingen

zu 5.1 Bericht aus Beirat

Frau Kopp berichtet von der stattgefundenen Beiratssitzung.
Die Kinder fühlen sich wohl und die Zusammenarbeit mit der Gemeinde
und Amt läuft gut. Mit der Schule soll ein regelmäßiger Austausch
stattfinden. Nach anfänglichen Problemen läuft die Reinigung jetzt gut.
Aktuell werden 23 Kinder betreut. 21 Kinder nehmen am Essen teil. Für
das kommende Schuljahr liegen bisher 4 Anmeldungen vor.
Es ist angedacht die erste Januarwoche eine Betreuung anzubieten.

Von Seiten der Eltern wurde die Mindestteilnehmerzahl in den Ferien
kritisiert. Diese wurde festgelegt, da sich die Betreuung mit weniger
Kindern schwierig gestaltet und die Kosten der Gemeinde steigen würden.

zu 5.2 Weiteres Vorgehen mit Betreuungszeiten

Frau Springer-König berichtet, dass die Ferienbetreuung im Beirat
angesprochen worden ist. Als Ideen wurden vorgeschlagen weniger
Stunden anzubieten, Kinder mit aufzunehmen, die sonst die
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Betreuungsklasse nicht besuchen, diese aber mindestens einmal vorher in
der Betreuung zum Kennenlernen gewesen sind oder mit der
Betreuungsklasse Haseldorf gemeinsame Unternehmungen
vorzunehmen.
Ebenfalls besteht der Wunsch der Eltern nach einem Frühdienst ab 7 Uhr
und die Betreuung mit weniger als 3 oder 5 Tagen.
Frau Cassel ergänzt, dass die Tage fest geregelt sein müssen und nicht
wechselnd. Frau Kopp führt aus, dass es für das Betreuungsteam kein
Problem darstellt auch weniger Tage zu betreuen.
Herr May führt aus, dass die Fixkosten bleiben. Es besteht die Gefahr,
dass die Kinder von den jetzigen 3 oder 5 Tagen auf weniger Tage
wechseln. Dadurch sind die Einnahmen der Gemeinde geringer.

Im Ausschuss besteht darüber Einigkeit, dass eine Bedarfsumfrage zu den
vorher genannten Punkten durchgeführt werden soll. Die Verwaltung wird
diese vorbereiten.

Herr Martinsteg fragt nach der Ferienbetreuung ab 2025 im
Ganztagsbereich. Herr Rahn führt aus, dass diese angeboten werden
kann und berichtet vom stattgefundenen Treffen am 29. September 2022.

zu 6 Jugendarbeit; hier: Sachstand

Herr Kahns führt aus, dass es seit ca. einem Jahr eine neue Gruppe gibt.
Zwischen 11 und 13 Kinder im Alter von 8 – 13 Jahren besuchen den
Jugendraum. Die Sporthalle wird gerne genutzt. Im Sommer fand die
Zeltfreizeit in Alt Garge statt. In den Ferien wurden Ausflüge
unternommen.

Am 27. Oktober fand ein Workshop des Kreises Pinneberg statt. Dort
wurde über die Bestandanalyse gesprochen. Diese soll bis Ende Januar
2023 online erfolgen. Im Mai sollen die Ergebnisse vorgestellt werden.

Frau Springer-König gibt die positiven Rückmeldungen der Jugendlichen
weiter.

Frau Martinsteg fragt, ob die Jugendarbeit nur drinnen stattfindet. Herr
Kahns führt, dass der Sportplatz mit genutzt wird und auch Ausflüge z.B.
zur Schanze oder Vogelstation unternommen werden.
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zu 7 Naturkita

zu 7.1 Bericht aus Beirat

Frau Wedding stellt sich kurz vor. Ab Januar 2023 wird sie die Leitung der
Naturkita übernehmen.
Aktuell besuchen 15 Kinder die Einrichtung. Weitere werden in den
kommenden Monaten noch aufgenommen. Im Sommer verlassen 4 Kinder
die Einrichtung, um eingeschult zu werden.
Es werden verschiedene Aktivitäten durchgeführt. Z.B. ist die Feuerwehr
vor Ort gewesen, um die Feuerschale einzuweihen und die Kinder auf die
Gefahren hinzuweisen. Die Bücherei soll besucht werde ebenso die
Bandreißer. Mit der ARGE Umweltschutz wurden die Aktion Apfelpressen
durchgeführt. Weiterhin hat die Kita eine Spende von der ARGE erhalten,
um für die Selbstversorgung Hochbeete anzulegen.

Das Warmwasser, die Heizung und die Toilette sind am Wagen nutzbar.

Das Areal im hinteren Bereich wurde nutzbarer gemacht. Dadurch werden
die Anwohner geschützt. Der Graben wurde bespielbarer gemacht und die
Fläche soll wiederaufgeforstet werden.

Die Köchin kocht das Mittagessen für die Kinder zu Hause und bringt es in
die Kindertagesstätte. Aktuell nehmen 8 Kinder am Mittagessen teil.

Frau Konermann berichtet, dass in der Beiratssitzung Wahlen
stattgefunden haben. Der Haushalt für 2023 und die Anwohnerprobleme
wurden besprochen.

zu 7.2 Naturkita Hetlingen: Haushalt 2023
Vorlage: 0549/2022/HET/BV

Die offenen Fragen zum Haushalt wurden im Beirat besprochen und
beantwortet. Frau Tolle führt aus, dass die FW-Fraktion den freiwilligen
Leistungen nicht zustimmen kann.
Herr Körner fragt nach der Pflege des Außengeländes. Dies ist im Budget
enthalten.
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Frau Springer-König schlägt vor, die Mittel der Kleidung und der Aktivitäten
herauszunehmen. Frau Konermann erklärt, dass die vom Verein getragen
werden.

Beschluss:
Der Schul- und Sozialausschuss empfiehlt, den vom Hetlinger
Naturkinder e.V. vorgelegten Haushalt, ohne die Mittel der Kleidung
und Aktivitäten und der Berücksichtigung von 16 Kindern bei den
Elternbeiträgen und der reduzierten Zuschüsse, für das Jahr 2023
anzuerkennen. Die erforderlichen Mittel sind im Haushalt der
Gemeinde bereitzustellen.

geändert beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 DRK Kita; hier: Sachstand

Frau Koch-Behrend berichtet, dass die Plätze vergeben sind. Zwei
zusätzliche Plätze wurden ebenfalls vergeben. Auf der Warteliste stehen
65 Kinder.
Vermehrt treten im Moment die telefonischen Anfragen auf. Von den Eltern
wird das Konzept der Kita gezielt ausgewählt.
Aktuell ist eine Stelle nicht besetzt. Dazu hat am Vortag ein Bewerbungs-
gespräch stattgefunden. In einer Krippengruppe gibt es bei einem Kind
einen erhöhten Betreuungsbedarf. Die wurde bislang durch die FSJLer´in
aufgefangen. Diese hat jetzt jedoch kurzfristig gekündigt, so dass hier ein
großes Problem entstanden ist. Die Situation soll im Beirat besprochen
werden.

In den Herbstferien wurde in den Holmer Sandbergen eine Waldwoche
durchgeführt. Weiterhin wurde Halloween gefeiert und in den Gruppen
finden einzelne Laternenfeste statt. Bei der diesjährigen Apfelaktion
konnten 155 BigPacks gepresst werden.
Sie Seeadler haben einen Ausflug nach Seeth-Ekholt gemacht. Das
Tannenbaumschlagen wird wieder durchgeführt werden. Das
Miniaturwunderland wird kostenlos besucht werden.

Der Beiratstermin wurde für den 17. November um 18 Uhr festgelegt. Herr
Körner kritisiert diesen späten Termin. Die Beratung des Haushaltes der
Kita kann somit nicht in diesem Jahr erfolgen. Herr Rahn-Wolff schlägt vor,
den Termin auf den Donnerstag vor den Herbstferien grundsätzlich
festzulegen.

Frau Cassel führt aus, dass die Kinder auf der Wartliste nicht alle die
Priorität eins haben. Frau Koch-Behrend teilt mit, dass die Hetlinger Kinder
versorgt sind.
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Frau Springer-König fragt bezüglich der Probleme bei der
Geschwisterermäßigung. Frau Seemann erläutert, dass der Kreis einer
rückwirkenden Bewilligung zugestimmt hat.

zu 9 Seniorenweihnachtsfeier 2022

Frau Springer-König berichtet, dass die diesjährige
Seniorenweihnachtsfeier am 10. Dezember ab 15 Uhr stattfinden wird. Der
Aufbau erfolgt am Vortag ab 18 Uhr.
Die DRK Kitaleitung bietet an, einen Tannenbaum für die Feier der
Senioren mit zu organisieren.

zu 10 Neujahrsempfang 2023

Frau Springer-König teilt mit, dass der Neujahrsempfang am 15. Januar
2023 ab 11 Uhr stattfinden wird. Herr Rahn bittet um Information zu den
Redebeiträgen.
Herr Körner fragt bezüglich der Ehrungen. Dies soll im nichtöffentlichen
Teil besprochen werden.

zu 11 2. Einwohnerfragestunde

Herr May fragt bezüglich des nicht Erscheinens der Schulleitung nach.
Frau Springer-König wiederholt den entschuldigten Grund des nicht
Erscheinens der Schulleitung und führt aus, dass sie im August im
Schulausschuss des Amtes einen Bericht abgegeben hat.

Eine Einwohnerin fragt bezüglich des geplanten Erweiterungsbau nach,
wo dieser erfolgen soll.
Herr Rahn-Wolff erläutert die angedachten Planungen auf dem Lichthof.

Eine Einwohnerin fragt bezüglich der Moderation nach, warum und wer
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daran teilnimmt und warum die Pläne der Erweiterungen begonnen
wurden, ohne dass der Erhalt des Standortes feststeht.
Herr Rahn-Wolff führt aus, dass die Lehrkräfte und die Bürgermeister aus
Haselau und Haseldorf einen Standort für die Schule favorisieren. Die
Gemeinde Hetlingen hat den Erhalt des Standortes in Hetlingen
beschossen. Die Dringlichkeit liegt in der Erweiterung der
Kindertagesstätte und die Schule wird dabei mit betrachtet. Frau Seemann
ergänzt, dass die Moderation eine Vorgabe des Bildungsministeriums sei,
um Ruhe in die Angelegenheit zu bekommen und nicht jedes Jahr eine
erneute Diskussion dazu zu beginnen. Frau Cassel bietet an, die
Angelegenheit außerhalb der Sitzung zu erläutern, da es ein sehr
komplexer Vorgang ist. Herr Körner merkt an, dass in der Planung der
Dorfentwicklung das Areal mit betrachtet wird. Herr Rahn führ weiterhin
aus, dass die Lösungsansätze der Arbeitsgruppe mit in die Planung
einfließen sollen.

zu 12 Verschiedenes

Frau Springer-König teilt mir, dass für die Seniorenausfahrt für die
Gemeinde Kosten von 2.054,89 € entstanden sind. Die Einnahmen der
Teilnehmerbeiträge beliefen sich auf 975,00 € und die Ausgaben auf
3.029,89 €.
Als Termin für die nächste Seniorenausfahrt wird der 16. September 2023
festgelegt.
Die Seniorenweihnachtsfeier soll am 16. Dezember 2023 stattfinden.

Herr Körner berichtet von seiner Besichtigung der Louisen-Lund-
Privatschule.

Frau Cassel berichtet, dass die Schule in Hetlingen in VERA-Vergleich
sehr gut abgeschnitten hat.

Der öffentliche Sitzungsteil endet um 22:05 Uhr.

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse
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Für die Richtigkeit:

Datum: 14.11.2022

Es hat keine Beschlüsse gegeben.

(Renate Springer-König)
Vorsitzende

Frau
Frau

(Seemann)
Protokollführerin


